

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Contacts presse

Nadège Habrant  
Tél : 03 25 92 33 56  
nadege.habrant@andra.fr

À propos de l'Andra

L'Agence nationale pour la gestion des déchets radioactifs (Andra) est un établissement public à caractère industriel et commercial créé par la loi du 30 décembre 1991. Ses missions ont été complétées par la loi de programme du 28 juin 2006 relative à la gestion durable des matières et déchets radioactifs.

Indépendante des producteurs de déchets radioactifs, l'Andra est placée sous la tutelle des ministères en charge de l'énergie, de l'environnement et de la recherche.

L'Andra est chargée de la gestion durable de l'ensemble des déchets radioactifs français. Elle met son expertise et son savoir-faire au service de l'État pour concevoir des solutions de gestion, et pour exploiter et surveiller des centres de stockage de déchets radioactifs en protégeant l'homme et l'environnement de l'impact de ces déchets sur le court et le long terme.

## Opération commune pour préserver les hirondelles

**Vendredi 1<sup>er</sup> mai, le Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement (CPIE) du Pays de Soulaines, avec le soutien de l'Andra et de la Communauté de Communes de Soulaines, inaugure, à La Chaise, une tour-nichoir expérimentale pour les Hirondelles de fenêtre. Destinée à aider ces oiseaux menacés, l'installation sert aussi de support pédagogique. Pour mieux connaître les différentes espèces, une exposition est organisée en parallèle au bâtiment d'accueil du public des Centres de stockage de l'Aube.**

Les Hirondelles de fenêtre souffrent de l'intensification agricole et peinent, au printemps, à trouver des lieux de nidification à cause de la rénovation des façades. Le CPIE du Pays de Soulaines a donc pris l'initiative d'installer à la Chaise **une tour-nichoir équipée de nids artificiels** pour aider ces oiseaux. L'objectif est également de sensibiliser les scolaires et le grand public sur les menaces qui pèsent sur cette espèce. L'aménagement est réalisé avec le soutien de l'Andra et de la Communauté de Communes de Soulaines. Les scolaires du regroupement pédagogique de Morvilliers (Morvilliers, La Chaise, Petit-Mesnil) ont aussi participé à la mise en place de la tour-nichoir. Ils ont plus particulièrement personnalisé les nids artificiels. Ce site expérimental vise à offrir aux Hirondelles de fenêtre un site de nidification pérenne tout en permettant le suivi, par le baguage, des nichées.

### Une exposition « Le printemps des hirondelles »

En parallèle, le bâtiment d'accueil du public des Centres de stockage de l'Aube accueille jusque fin juin **une exposition consacrée aux hirondelles**. La première partie de l'exposition, prêtée par la médiathèque de la commune de La Riche, en Indre-et-Loire, a été réalisée par la Ligue pour la Protection des Oiseaux (LPO) Touraine. Elle propose de **mieux connaître** les différentes espèces d'hirondelles, leur migration et leur protection. Plus loin, sont détaillées les **actions locales de préservation** du CPIE du Pays de Soulaines : suivi des hirondelles, installations de la tour-nichoir à La Chaise (Hirondelles de fenêtre) et d'une paroi artificielle à Petit-Mesnil (Hirondelles de rivage). La seconde partie de l'exposition met en avant la passion de trois photographes locaux - Monique Perrard, Pascal Bourguignon et Fabrice Croset - avec des clichés illustrant le quotidien des hirondelles de nos villages.

*L'exposition en pratique :*

Jusque fin juin, l'exposition est visible en accès libre au bâtiment d'accueil du public des Centres de stockage de l'Aube, **du lundi au vendredi, de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h**, sauf jours fériés. Accès par la D 400 entre Brienne-le-Château et Saint-Dizier.

**Mercredi 13 mai, à 18h**, rencontre avec **Stéphane Bellenoue**, directeur du CPIE du pays de Soulaines, qui interviendra sur le thème « **les hirondelles, leur suivi et leur sauvegarde** ».